

EN NOVIEMBRE

Mercado de deuda, más dinámico

Según Ixe, el monto emitido fue 4.2 por ciento superior al de igual mes de 2013

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
 erendira@gimm.com.mx

El mercado de deuda mostró mayor dinamismo el pasado noviembre, ya que se colocaron 25 mil 185 millones de pesos, por lo cual la expectativa para el cierre de año es favorable, de acuerdo con Ixe Grupo Financiero.

Es importante destacar que el objetivo común de las emisoras que hicieron colocaciones el mes pasado es impulsar proyectos de crecimiento o bien reestructurar otros pasivos, con lo cual se preparan para empezar 2015 con el pie derecho, es decir, con mayor flexibilidad financiera y recursos para invertir.

De acuerdo con el reporte mensual de deuda corporativa elaborado por Ixe, el monto emitido por las empresas en noviembre fue 4.2 por ciento superior al registrado en igual mes de

2013. Además, el documento resalta que se trató del tercer mejor monto mensual colocado en lo que va de 2014.

“El dinamismo del mercado fue generado por 13 colocaciones”, expuso el grupo financiero y acotó que en el periodo destacó la participación de Pemex, ya que emitió 15 mil millones.

“Aunado a lo anterior, durante noviembre los principales emisores fueron el Gobierno del Distrito Federal, Ford Credit, Genomma Lab, Monex y Grupo Herdez, cuyas emisiones ascendieron a siete mil 500 millones.”

Sin embargo, también destacó la participación de Unirenta, Fin Útil y Montepío, que realizaron emisiones con el propósito de refinanciar otras emisiones en circulación.

Con base en el análisis de Ixe, se puede observar que el mercado de deuda privada de largo



FUENTE: Ixe

plazo tiene una profundidad de 987 mil 729 millones de pesos, cifra 7.7 por ciento superior al monto de noviembre de 2013.

Y aunque las empresas siguen recurriendo a este mercado para financiar proyectos o pagar

otros pasivos, las empresas productivas del Estado son las más activas, por los montos en circulación con los que cuentan.

Tan sólo Petróleos Mexicanos (Pemex) junto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE)

tienen un total de 285 mil 605 millones de pesos en circulación, lo que representa 28.9 por ciento del mercado de deuda.

Finanzas sanas

Este año, Herdez cumplió 100

años, y justo días después de la celebración decidió colocar deuda por mil millones de pesos a través de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Según la procesadora de alimentos, el objetivo de esta operación fue mantener un balance financiero sano, ya que los recursos obtenidos fueron empleados para refinanciar los bonos de la compañía con vencimiento en febrero de 2015 y para otros fines corporativos.

Ford Credit también colocó deuda en noviembre por mil 500 millones de pesos. En el plan de negocios de la emisora sobresale que está en una reestructuración profunda para operar de manera más rentable, además de que quiere acelerar el desarrollo de nuevos productos para apoyar la venta de vehículos Ford.

Por su parte, Montepío emitió 500 millones de pesos, de acuerdo con HR Ratings, calificadora de la emisión de la casa de empeño, pese a su fuerte posición de solvencia, ya que destina la totalidad de los remanentes que obtiene como resultado de su operación para el fortalecimiento y expansión, así como para donativos.